
繼嘉禾院線旗下嘉禾啟德及南昌V Walk兩

間戲院於上月27日起暫停營業後，昨日一度

再傳出4間嘉禾旗下戲院遭逢同一命運。據

嘉禾網頁的購票系統顯示，奧海城the sky、

屯門Stage E、筲箕灣銀河廣場及MegaBox

等4間戲院昨日一度只售賣當天的門票，原

定今晚於the sky首映的《曾經擁有》亦移師

至海運戲院上映，惹起結業疑雲。昨晚7時

許，除嘉禾MegaBox仍無法預售今天或之後

的場次門票外，餘下3間戲院已恢復售票。

有業內人士認為，疫後市民習慣透過串流平

台看戲，電影業必須提升作品質量，才能吸

引影迷重新走入戲院看戲。

●香港文匯報記者 費小燁

嘉禾4戲院一度停預售門票傳停業
奧海城屯門筲箕灣3戲院終恢復預售 MegaBox戲院前途未卜
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杏花邨位於香港島
東北面毗鄰海岸，因
其臨海的地理位置而
享有「層層好景杏花
邨」的美譽，可是，

每當颱風襲港都會受到影響。回顧近年，颱風「天
鴿」及「山竹」對杏花邨造成了嚴重破壞，海水湧
入屋邨及商場，車輛被淹沒，造成住戶損失。時至
今日，不少居民仍對颱風吹襲的情境心存餘悸。為
了防範嚴重水害再次出現，政府相關部門和杏花邨
管理處在颱風「山竹」後推出一系列優化應對極端
天氣的安排，提早做好準備，杏花邨關愛隊亦在應
對颱風、防治及善後工作中扮演了重要的角色。
去年在颱風「摩羯」和「桃芝」來襲前，關愛隊

成員聯同義工在杏花邨設立街站，向街坊派發防風
膠紙及颱風安全提示單張，耐心講解預防颱風知
識。除了參與東區民政處安排的杏花邨跨單位防風
演習外，關愛隊、業委會和管理處也經常共同檢視

杏花邨在應對颱風時的措施，包括裝設擋水板、確
認上邨平台車輛停泊的開放時間，以至檢查各去水
渠道的情況等。
值得一提的是，我們在颱風「摩羯」登陸本港前

巡查小區，並向政府部門反映去水渠道的情況。相
關部門接獲關愛隊的報告後隨即派員處理，以減少
水浸風險。這正正突顯了關愛隊與各部門在應對突
發工作上的高度配合和重視。
當八號風球取消後，杏花邨關愛隊立即出動協

助清理工作，把大型樹枝和垃圾搬離行人通道，
拍攝及記錄可能堵塞的水渠及路段損壞情況，並
轉交相關部門及管理處跟進。參與這些工作的人
員不僅包括杏花邨關愛隊，還有杏花邨居民、區
內不同單位的義工等。大家無分彼此，共同為社
區貢獻力量，展現了關愛隊的凝聚力以及緊密聯
繫的地區網絡。
作為杏花邨關愛隊隊長，我相信關愛隊最重要的

是凝聚義工配合各政府部門的力量，善用資源關愛

和服務社區。除了關注社區應對極端天氣的能力，
我們更關心居民的生活質素。杏花邨關愛隊會與不
同機構合作提供陪診服務、疫苗接種及健康講座等
活動，以滿足居民對健康日益增長的需求。
我們將繼續與義工及隊員秉承關愛精神，攜手進

步、不斷增值，努力提升地區治理的協作能力，致
力打造一個更有愛的社區。

●東區杏花邨關愛隊隊長 何毅淦

香港文匯報訊（記者 胡恬恬）民政及青年事務
局局長麥美娟昨日出席一個關愛隊活動後見傳媒時
表示，民政事務總署與關愛隊的服務協議為期兩
年，在協議結束後會公布關愛隊達成的目標和指
標，以全面展示其工作成果。她強調，現階段服務
協議尚未完成，因此適宜在協議結束後進行全面的
總結和報告。她重申，關愛隊成員都是義工，所有
資源都會用在市民身上。

所有資源都用在市民身上
麥美娟表示，關愛隊自成立以來，一直致力於
凝聚社會資源，與各機構合作，為市民提供多樣
化的服務。被問及還未完成首份服務協議，是否
仍有需要增加撥款，麥美娟說，關愛隊成員都是
義工，所有資源都會用在市民身上，最早成立的
南區和荃灣關愛隊只是服務一年多，其他地區服
務大約一年，但短時間內已經探訪約34萬戶，提
供了3萬多次簡單家居維修和支援服務，成績理
想。
她表示，去年施政報告提出增加資源和恒常化
關愛隊，是希望可以更好、更具規模和系統地令
關愛隊的發展和服務可更直接幫助市民。
被問及有報道指懷疑非關愛隊成員身穿關愛隊背
心在活動上拍照「打卡」，麥美娟回應時表示，每
隊關愛隊成員不多，只有8人至12人，有時舉辦活
動需要在社區招募義工，這些義工在活動中會佩戴
工作證、義工證或穿着背心，以便於識別和服務，

「這正正是我們的目的，希望參加的街坊朋友，不
單是服務的受眾，亦可以鼓勵他們跟關愛隊一起提
供服務，一起在社會做更多義工服務，一起服務更
多市民。」
「大家凝聚社區力量，一起共建關愛社區，這

正正就是關愛隊成立的目的，」麥美娟強調：
「我相信區議員和關愛隊隊員服務社區的熱誠
是會越來越濃烈的，亦會一直增加，希望可凝
聚社區更多的力量和有心人，一起為市民服
務。」

由新界社團聯會、新界社團聯會社會服務基金、交通銀行（香港）聯合
舉辦的 「歲歲安居」長者家居扶手安裝行動昨日在青衣啟動。活動為期

三個月，將透過專業人員和經過培訓的義工，上門為新界九區年滿60歲或以上的有需要長者
免費安裝家用安全扶手，預計超過1,500戶長者家庭受惠。民政及青年事務局局長麥美娟
等主持了啟動儀式。

香港文匯報訊（記者 莫楠）非本地
學生來港就讀學需要申請學生簽證/
註，並按時續期確保證件有效。有香
港傳媒近日報道，香港教育大學一名
內地本科生去年涉逾期逗留，被入境
處扣留，其後教大發現部分非本地學
生於註冊後未有向學校提供學生簽證/
註紀錄。校方已去信相關學生於下周
五（17日）或之前補交，否則要交還
學生證及取消校園使用權限。多所大
學表示，校方會在學生簽證/註到期前
提醒其注意續簽事宜，並會為申請延
長逗留期限的學生提供協助。

倘限期前未交 須交還學生證
據報，教大早前發現截至上月，共
有934名非本地生未有向學校提供簽
證/註紀錄，為此，教務處已去信要求
相關學生立即補交有效學生簽證/註、
入境標籤、內地身份證及往來港澳通
行證等資料供查核，如下周五前未提
交者須交還學生證，及廢除其進入宿
舍和圖書館等權限。教大回覆指不評
論個別事件，但強調校方鼓勵學生主
動了解相關簽證/註規定，並確保文件
有效性。
對有關情況，香港中文大學入學及

學生資助處處長王家徹認為，非本地
生逾期逗留大多源於疏忽，非有心違
例。他提醒學生自身應多留意簽證/
註日期，院校亦要增強教育宣傳工
作，並加強校內系統以提醒學生簽
證/註到期。他以中大為例指，若該
校非本地生未有有效簽證/註，甚至
無法選科。
香港大學表示，該校會定期提醒學
生關於簽證/註事宜，並實施措施確保
非本地生持有效簽證/註，如果發現學
生逾期居留，校方將與入境處合作處
理並提供相應支援。
香港城市大學表示，校方會在學生

簽證/註到期前以電郵提醒學生注意續簽事宜，
若學生未能及時更換新簽證/註，將無法使用校
內網絡及服務，若有學生多次提醒後仍未續
簽，校方會按既定程序通報入境處及終止其學
籍。
香港理工大學表示，會提醒非本地生負責任

地檢查簽證/註有效期限，及時申請續簽或重新
申請，以確保符合相關規定。嶺南大學表示，
會為申請延長逗留期限的學生提供協助，如有
學生違反逗留條件，會建議立即聯絡入境處處
理。
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麥美娟：鼓勵街坊與關愛隊一同提供服務

齊心協力應對颱風 為社區走在最前線

扶 助 長 者

過去一年結業的戲院
戲院
嘉禾啟德戲院
總統戲院
九展星影匯

旺 角 朗 豪 坊 Cinema
City

MCL海怡戲院
九龍城廣場影藝戲院
北角匯ACX戲院
荷里活廣場MCL戲院
嘉禾V WALK戲院

最後上映日
2024年4月21日
2024年4月30日
2024年6月30日

2024年7月22日

2024年7月31日
2024年8月26日

2024年10月31日
2024年12月12日
2024年12月27日

香港於去年共有9間戲院結業或停業，包括嘉禾
院線的嘉禾啟德及南昌V Walk，現時嘉禾院

線連同旗鑑海運戲院，據其網頁顯示，尚餘7間戲
院仍營業。昨日傳出4間戲院結業的消息，其中奧
海城 the sky的自助售票機只供選購即日播映的電
影。市民江小姐說：「（如果結業）可惜，因為我
來看電影頗方便，加上座位、設施都不錯，如果結
業都有些可惜。」梁先生說：「時勢會變、淘汰
了，很多人上網看戲，只有長者來看，尤其我們只
用花25元。」

市民嘆可惜 嘉禾未正式回覆
據嘉禾網頁顯示，奧海城the sky、屯門Stage E、

筲箕灣銀河廣場的戲院一度只能購買即日場次，其
後才恢復接受預售，但MegaBox戲院則截至昨晚九
時一直未能預售門票。相關戲院職員接受查詢時均
表示，未收到公司正式通知，並對若然結業感到無
奈。香港文匯報向嘉禾院線查詢，至截稿前未有回
覆。
網民對此感到唏噓，有人說：「行內傳咗好耐，估
唔到突然成真，係好突然果（）隻。」帖文指，嘉
禾於全盛時期是香港三大院線之一，與百老匯及已結
業的UA鼎足而立，五六年前更積極擴充戲院，與其
他院線力爭長短。

網民：後生唔入戲院，只睇串流
不少網民留言同嘆香港電影業的衰落。「Thomas
Pang」表示，上星期才去the sky看《誤判》，但認
為「執笠可能都係一個潮流，冇人睇戲自然就會淘汰
一堆戲院，直到有一日有回需求（如果有的話）。」
「Jay Yip」直言：「後生唔入戲院，只睇串流。」

「Pang Vincent」則在想當年：「我對海運特別有感
情，細細個已經去睇鐵摩達頓版《007》，坐超等，
震撼感覺仍然記得。」

業界料陸續再有戲院捱不下去
根據香港票房有限公司資料顯示，去年電影業票房

收入跌至13.4億元，為近13年新低，即票房已倒退
至2011年。香港影業協會理事長洪祖星直言，3年疫
情令戲院嚴重虧本，疫後市民也減少進入戲院看戲，
加上近兩年香港影視、電影剛好碰上全球電影史上的
大低潮，相信陸續會再有戲院捱不下去。香港戲院商
會理事長袁彥文認為，業界確實生意難做，但相信即
使結業也是個別公司的商業考慮。

戲院與電影唇齒相依，香港電影工作者總會發言人
田啟文表示，市場不明朗化是促使營運者可能觀望更
長時間的一大因素，預計電影市道難於今年內大反
彈，業界唯有做好自己，拍出更好作品，吸引更多觀
眾到戲院看戲。
據嘉禾網頁資料顯示，嘉禾集團由鄒文懷、何冠昌
及梁風於1970年共同創立，1994年在香港聯合交易
所上市，至2009年8月易名「橙天嘉禾」。集團自創
立以來，製作及投資逾600部電影，並以李小龍及成
龍電影最為人津津樂道，目前於香港及新加坡經營
33家影院共125個銀幕。據嘉禾公布截至去年6月的
中期業績，集團虧損逾8,000萬元，收入按年減少
5%。

●杏花邨關愛隊早前於颱風過後協助清理工作。
作者供圖
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●嘉禾網頁一直未能顯示嘉禾MegaBox於今天
（11日）起可供購票的場次。 嘉禾網頁截圖

●嘉禾旗下奧海城the sky一度傳出停業。 香港文匯報記者曾興偉 攝

●嘉禾旗下屯門Stage E一度傳出停業。
香港文匯報記者劉友光 攝

●嘉禾旗下筲箕灣銀河廣場戲院一度傳出停業。
香港文匯報記者萬霜靈 攝


